

Extrait des témoignages de jeunes ayant pris la parole lors des cultes de fin de KT des 25 mai et 1^{er} juin 2025

J'espérais pouvoir un jour, trouver une Safe place comme on dit aujourd'hui, un endroit dans lequel je puisse me sentir à l'aise d'être moi, rien que moi.

Je me suis mis à voir le KT sous un autre angle d'autant plus que j'ai commencé à m'intéresser aux religions en général et donc également à la religion chrétienne. J'avais envie d'en apprendre plus, de me cultiver, mais aussi de ressentir éventuellement la présence de Dieu.

J'ai eu l'occasion d'apprendre à connaître tellement de personnes formidables. Chacune m'a apporté quelque chose et je leur en suis tellement reconnaissant ! Après la toute première soirée du KT, je suis rentré chez moi et tous mes aprioris s'étaient d'ores et déjà envolés.

Lors des soirées du KT et des moments spi au camp de ski ou au weekend, j'ai eu la chance d'apprendre comment m'y retrouver dans une Bible, à mieux reconnaître le Saint-Esprit, j'ai découvert une religion orientée sur l'ouverture d'esprit plutôt que sur des règles moralisantes, et surtout une religion d'amour.

J'ai également pu poser mes questions librement avec mon cher et tendre groupe de partage. Et j'ai aimé débattre au sujet de la religion. **Aaron**

Avant je n'avais pas vraiment de foi, mais mes amies me parlaient de leur foi et quelque chose en moi m'a dit que cela serait bien si je m'y intéressais. Il y a eu comme quelque chose à l'intérieur de moi qui m'a poussée à le faire. Dieu a créé en nous le vouloir et le faire.

Au kt, j'ai découvert que Dieu était l'ami des pécheurs, comme dans l'histoire biblique de la femme adultère. Avant je pensais que Dieu n'était ami qu'avec des gens parfaits. Du coup je pensais qu'il était très distant et sélectif dans son aide.

Aujourd'hui j'ai découvert que Dieu peut être comme un père ou un ami. J'ai aussi découvert qu'il pouvait être ce Dieu proche qui m'aide à prendre des décisions. Comme par exemple la fois où je pensais que c'était bien que je redouble mon année scolaire, mais la prof n'était pas pour. J'ai prié que Dieu m'aide à prendre cette décision. Et il m'a conduite dans ce moment difficile de mon année. Aujourd'hui je me sens en paix car je sais que Dieu se soucie de moi et de mon avenir.

Jade

J'ai beaucoup apprécié le fait qu'on puisse aller à une première rencontre comme un essai. Je craignais d'être la seule non-croyante. J'y ai trouvé plusieurs personnes que je connaissais déjà et eux non plus n'étaient pas sûrs. Mais nous avons décidé de continuer ensemble. La première soirée de KT m'a rassurée et donnée envie de revenir.

Ce que j'ai beaucoup aimé, c'est l'honnêteté des moniteurs et leur ouverture. Lorsqu'ils m'écoutaient, ils trouvaient toujours un sens à mes propos et m'aidaient à m'exprimer. Lorsqu'ils témoignaient, cela me donnait envie de ressentir moi-même ce qu'ils avaient expérimenté dans leurs parcours. Au cours de cette année, j'ai mieux compris l'apport que Dieu peut avoir dans la vie de chacun.

Une histoire biblique que j'aime est la multiplication des pains par Jésus. J'ai énormément d'estime pour la générosité. Je crois que si nous sommes généreux avec les autres, ils le seront avec nous. Je désire ne pas briser la chaîne de la générosité initiée par Dieu en nous donnant la vie et par Jésus qui est mort sur la croix pour nous délivrer de nos péchés. **Chloé**

De venir au KT était donc la bonne occasion

De découvrir, de m'informer, d'en apprendre davantage sur cette religion

L'accueil, les monos, les ktqmen, Frédo, un lieu de bienveillance

Petit à petit, venir à cet endroit avait pour moi beaucoup de sens

Bien sûr, au début, beaucoup de choses m'étaient étrangères
Je venais d'un milieu sans louanges, sans croix
Où l'on parlait peu de Jésus et de la foi
Il était pour moi clair que cette expérience serait éphémère

[...]

Exprimer mes émotions, me confier sur mes failles, mes peines
N'est pas quelque chose, pour moi, d'habituel
Mais en avançant dans mon cheminement avec Dieu
J'ai appris à m'ouvrir aux autres, et à voir en chacun un reflet précieux **Maxine**

Ce qui m'a surpris, c'est la prière. Avant j'avais déjà prié, mais c'était toujours des textes déjà écrit comme par exemple « le Notre Père ». Mais je ne savais pas que c'était possible de faire des prières spontanément. Je trouve ça cool qu'on puisse dire ce que l'on veut avec nos propres mots. C'est notamment pendant les groupes de partage que j'ai prié. **Ciara**

Ma foi a beaucoup évolué. Je me sens plus informée et investie dans ma religion par rapport à avant. Les activités que nous avons faites et les discussions que j'ai eues m'ont aidée à approfondir ma compréhension des enseignements religieux.

Pour moi, Dieu est immense, toujours présent pour écouter et guider chacun. Il est juste et bienveillant. **Audrey**

Avant d'aller au KT, j'étais mitigée. J'avais peur que ça me rajoute un truc supplémentaire, mais surtout peur qu'il y ait plein de personnes que je ne connaisse pas. Malgré tout, j'étais prête à essayer. Quand je suis arrivée au KT, le fait que ma sœur soit aussi là me rassurait. Je croyais que tous se connaissaient déjà, mais j'ai vite compris que non.

Durant le KT, j'ai été surprise de trouver toutes ces personnes bienveillantes, c'était une ambiance incroyable que je n'avais encore jamais ressentie. J'ai rencontré des personnes que je n'oublierai jamais. Comme je ne veux pas que ça s'arrête, je veux devenir monitrice l'année prochaine.

Deborah

J'ai déjà senti la présence du St-Esprit. Je me sentais paisible, accompagnée et heureuse. Je prie quand j'ai des problèmes et je remercie Dieu pour toutes les choses qu'il a faites. J'essaie d'être plus disponible pour me tourner vers lui et lui parler.

Ce printemps, j'ai décidé d'aller au culte tous les dimanches avec ma grand-mère. J'y loue et remercie Dieu et j'écoute attentivement les paroles des pasteurs. Ce que je préfère, ce sont les louanges, les témoignages et les interprétations apportées par les pasteurs sur les textes bibliques.

Salomé

Ce qui a vraiment tout changé pour moi, c'est le partage. Au début, je n'étais pas super bavard, j'écoutais plus que je parlais. Mais en voyant que c'était un espace où personne jugeait, où je pouvais dire ce que je pensais, même si ce n'était pas clair ou même si j'avais des doutes, cela m'a donné confiance. Nous étions tous là pour avancer ensemble, pour se poser des questions, pour chercher un peu de lumière chacun à sa manière. Et ça, c'est vraiment quelque chose de précieux pour moi.

Les vidéos m'ont beaucoup parlé. Elles mettaient en image ce je ressentais mais sans savoir l'exprimer. Les repas partagés, l'ambiance détendue, les discussions avec les autres, tout cela a créé un lien entre nous. Nous n'étions plus juste un groupe de jeunes qui doivent faire leur KT, nous étions devenus une petite communauté, chacun avec ses forces, ses failles, mais tous là pour avancer ensemble.

[...]

C'est aussi à ce moment-là que j'ai senti un vrai changement en moi. Pas quelque chose de spectaculaire ou immédiat, mais une transformation intérieure, un peu comme si quelque chose s'était débloqué. J'ai commencé à faire quelque prière le soir. Pas juste réciter une prière apprise par cœur, non, mais parler à Dieu comme à un ami, lui dire ce que j'ai sur le cœur, lui confier mes joies, mes peines, mes doutes. Et j'ai commencé à lire la Bible, petit à petit. Ça n'a pas toujours été facile à comprendre, mais parfois, je tombe sur un verset qui me parle, comme s'il avait été écrit pour que je le lise à ce moment précis.

Je repense souvent à l'image de la piscine, avec quelqu'un qui ose à peine tremper un pied. Au début, c'était moi, clairement. Mais maintenant, j'ai l'impression d'être au plongeur. J'ai encore un peu peur, bien sûr, c'est normal, mais j'ai surtout beaucoup plus de confiance. J'ai moins d'incompréhensions, je me pose encore plein de questions, mais je suis plus serein. J'ai envie d'y aller, de me lancer à fond dans ma foi et de continuer à avancer.

Ma vision de Dieu a beaucoup évolué aussi. Avant, pour moi, Dieu c'était un peu comme un monsieur sympa mais un peu lointain, qui me suivait comme une ombre dans ma vie de tous les jours, mais sans vraiment intervenir. Aujourd'hui, je le vois comme un vrai Père, un créateur qui m'aime, qui veille sur moi et qui me pardonne, même quand je ne fais pas forcément les bons choix. Il n'est pas juste là pour me surveiller, il est là pour me relever quand je tombe, pour m'éclairer quand je suis perdu. Et je sais qu'il m'aime tel que je suis, avec mes défauts et mes qualités.

Ce qui m'a vraiment aidé, c'est de comprendre que Dieu ne répond pas toujours comme nous le voulons, mais comme nous en avons besoin. Ce n'est pas parce que je demande quelque chose et que je ne l'ai pas directement que Dieu ne m'écoute pas. C'est juste que parfois, ce que je veux et ce dont j'ai vraiment besoin, ce n'est pas la même chose. Et Lui, il le sait mieux que moi. C'est pour ça que je lui accorde toute ma confiance.

[...]

L'autre verset, c'est dans Jean 15, verset 13 : "Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis." Ce verset me touche beaucoup. Il me montre que le vrai amour, ce n'est pas juste des mots, ce sont des actes. Être prêt à tout donner pour ses amis, comme Jésus l'a fait pour nous. Ça me pousse à être un ami sincère, présent, même quand ce n'est pas facile.

Aujourd'hui, dans ma vie, il y a des valeurs qui sont devenues vraiment importantes pour moi. D'abord la famille. C'est mon socle, mes repères. Ensuite les amis, parce qu'on n'avance jamais seul, et qu'avoir des gens de confiance autour de soi, c'est une richesse. Mais aussi l'amour de Dieu, le pardon, le respect. Je pense que c'est ça qui rend la vie belle, ces petits gestes d'amour, de pardon, ces moments où nous choisissons de faire confiance, de tendre la main.

Et puis il y a l'Église. Auparavant, l'Église était pour moi un bâtiment, un endroit un peu solennel où on va de temps en temps. Maintenant, je la vois comme un lieu d'accueil, de liberté, un endroit où chacun peut venir comme il est, avec ses questions, ses espoirs. C'est un peu comme une famille élargie, où nous apprenons à marcher ensemble et à se soutenir les uns les autres.

[...]

Et puis si je devais donner un conseil à quelqu'un qui commence le KT, je lui dirais : "Lâche rien. Même si au début tu as l'impression que ce n'est pas pour toi, c'est normal tu ne comprends pas tout, reste curieux. Ose poser des questions, ose t'ouvrir. Tu vas voir, il y a des liens très forts qui peuvent se créer si tu laisses une petite porte ouverte à Dieu."

Alors oui, aujourd'hui je suis prêt à confirmer ma foi. Pas parce que je sais tout, pas parce que je suis parfait, loin de là. Mais parce que je crois. Je crois que Dieu m'aime. Je crois qu'Il m'accompagne. Et je veux marcher avec Lui, un pas après l'autre. C'est ça, pour moi, le vrai début de l'aventure. **Loris**

J'ai été élevée avec la notion d'un Dieu auquel nous devons croire et je ne me posais pas vraiment de questions quand j'étais enfant. Quand je suis arrivée dans l'âge où on se pose des questions, je me suis dit que je n'avais jamais eu ma propre opinion. J'ai eu besoin d'y réfléchir et de remettre tout cela en question. Je me suis demandée sur quoi se base actuellement ma vie et je me suis rendu compte que je n'avais jamais rien basé sur la religion ou Dieu parce que je ne voyais pas le sens de le faire. **Carole**

Ensuite j'ai vraiment hésité à participer au camp de ski du Buzz, car je ne savais pas vraiment si je voulais y aller, mais comme beaucoup de monde m'a motivé j'y suis allé et je ne le regrette pas car c'était trop bien. J'ai aimé l'ambiance, j'ai fait énormément d'activité et aussi plein de rencontres, j'ai pu discuter avec beaucoup de personnes et ça m'a aidé à prendre confiance. Je n'oublierai jamais ce camp ! Après le camp, j'ai commencé à aller au Buzz et j'ai bien aimé car ça me faisait penser au camp. J'adore aussi les moments de louange, j'aime bien rester à la fin pour continuer à discuter, maintenant j'ai beaucoup d'amis avec qui discuter et faire des sorties en dehors du Buzz et du Kt et je suis vraiment reconnaissant de les avoir. **Mathieu**

Depuis que je fais le KT, je sais vers qui me tourner ou comment prier quand j'ai des problèmes. Je crois en Dieu. Il est notre père, il nous protège et nous offre la vie. Je crois en Jésus, messenger de Dieu, qui a effacé tous nos péchés. Je crois au Saint-Esprit qui met de la joie dans nos cœurs. C'est pourquoi j'aimerais confirmer le baptême que mes parents ont choisi pour moi. Pour moi, l'Église, c'est le buzz., un groupe d'amis qui se soutient mutuellement et qui chantent des louanges pour Dieu. **Clarence**

Pour moi, Dieu est comme un guide bienveillant, respectueux, plein d'amour, qui veille sur nous et qui est un ami. Dieu peut m'aider et donner des conseils si j'ai des problèmes. Il peut m'aider à prendre les bonnes décisions. Parfois quand quelque chose me pèse, je demande à Dieu de m'aider. **Julien**

Pendant ma 11^e année scolaire, mes parents m'ont conseillé d'aller au KT. Je n'avais pas vraiment envie d'y aller mais j'y suis finalement allé. Peu à peu, j'ai commencé à m'y sentir bien et à m'amuser, car les gens étaient bienveillants, les moments dans les groupes de partage étaient super tout comme les week-ends qui m'ont permis de progresser dans ma foi. **Timéo**

Avant de commencer le kt, j'avais une assez mauvaise image de la religion. Je la voyais comme un cercle de gens assez naïfs, très fermés d'esprit et très dans le jugement, mais j'ai découvert que cela ne représente pas la majorité. [...]

Un peu forcée, j'ai finalement accepté de participer à la première soirée. En y allant, j'avais pourtant la quasi-certitude que quelque chose allait changer dans ma vie.

Grâce au kt j'ai pu répondre à la plupart de mes questions par des discussions, des témoignages etc. Je n'ai plus cette image d'un Dieu méchant, sévère, imbu de lui-même, mais j'ai désormais une image d'un Dieu d'amour, bienveillant, généreux, à notre écoute et avec beaucoup d'humour. J'ai donc découvert une « partie de lui » que j'ignorais et sur laquelle j'ai pu me reposer.

L'église me semble moins fermée aux minorités même si je pense qu'il y a encore des choses à améliorer. J'ai finalement appris à lier mes valeurs et les valeurs chrétiennes qui sont selon moi l'amour, la bienveillance et le non-jugement. J'essaye tous les jours, du mieux que je peux, d'être beaucoup plus aimante, compréhensive et respectueuse des autres, car je pense très fortement que c'est ce que de Dieu veut de nous. Je vois désormais l'église comme un lieu propice au rapprochement des gens et je vois la foi comme un lien qui lie non seulement tous les chrétiens avec Dieu, mais aussi entre nous. **Emma**

J'ai toujours voulu en savoir plus sur Dieu, mais j'hésitais encore à faire du KT. J'en ai parlé avec quelques personnes de mon entourage qui m'ont tous conseillée d'aller au moins à la première soirée pour voir si c'était quelque chose qui me parlait ou non. Donc je suis allée à cette soirée et

je me suis très vite sentie bien et à l'aise, l'atmosphère était géniale et les gens étaient tous très accueillants et c'est une des raisons pour lesquelles j'ai décidé de commencer le KT.

[...]

Aujourd'hui, je vois Dieu avec beaucoup moins de distance, un peu comme un ami qui m'écoute et qui est à mes côtés. Ça m'a beaucoup changé et aujourd'hui je sens que j'ai plus confiance en moi et je sais que c'est grâce à l'amour de Dieu que j'ai ressenti durant les expériences vécues lors du KT. Aujourd'hui je prie beaucoup et j'essaie de lire ma Bible. Et quand je prie, je me sens libérée et plus légère, comme si mes angoisses disparaissaient. Et parfois, même souvent, il m'arrive de me poser la question suivante : comment est-ce possible que son amour soit aussi grand ?

Marie-Maude

J'ai commencé à vivre ma foi davantage en privé en lisant la Bible, en priant et en écoutant de la louange. Aujourd'hui je suis toujours en recherche de Dieu et je continue en même temps à vivre ma foi avec le groupe de jeunes et mes amis, et de mon côté. J'apprends peu à peu à vivre en essayant et d'appliquer les principes chrétiens dans ma vie et j'ai toujours autant cette curiosité pour comprendre et apprendre toujours plus de choses sur Jésus-Christ. **Mattia**